

Tapi media sendiri sebagai organisasi, merupakan satu entitas yang tak bisa diabaikan keberadaannya, yang harus di perhitungkan ketika organisasi menyusun atau merencanakan kegiatan media relations.

Hubungan baik dengan media tentunya disertai harapan agar berbagai kegiatan yang dijalankan organisasi diliput media secara jujur, akurat dan berimbang. Untuk mencapai maksud tersebut maka organisasi wajib mengembangkan hubungan yang kokoh dan erat dengan media cetak, media penyiaran dan, tak kalah pentingnya, menjalin hubungan dengan media on-line. Tujuan agar citra positif organisasi di mata para stakeholder-nya bisa terus terjaga dengan baik.

Cutlip dan Allan Center mendefinisikan PR dengan, "upaya terencana guna memengaruhi opini publik melalui karakter yang baik dan kinerja yang bertanggung jawab, yang didasarkan pada komunikasi dua arah yang memuaskan kedua belah pihak". Edward L. Bernays, menyebut PR sebagai "sebuah profesi yang berkaitan dengan relasi-relasi satu unit dengan publik atau publik-publiknya sebagai relasi yang mendasari berlangsungnya kehidupan." Sedangkan Melvin L DeFleur dan Everrete E. Denis menyebutkan PR sebagai proses komunikasi dimana individu atau unit-unit masyarakat berupaya untuk menjalin relasi yang terorganisasi dengan berbagai kelompok atau publik untuk tujuan tertentu. Praktisi PR Dr. Carter McNamara mendefinisikan PR berdasarkan tujuan kegiatan PR

massa menjadi media komunikasi yang bisa menjangkau publik yang tersebar dan beragam kepentingannya itu. Media relations menjadi bagian penting dalam program dan kegiatan PR di mana pun. Tak ada PR tanpa media relations, Sandra Braun menunjukkan ada 5 variabel lingkungan praktik PR pada satu Negara atau masyarakat. Kelima variabel tersebut adalah sistem hukum/politik, taraf aktivisme, kultur, ekonomi, dan praktek instruktur media. Apa yang di ungkap Braum tersebut menunjukkan penting dan berpengaruhnya media dalam praktik PR dimanapun, meski memang bukan satu-satunya variable yang menentukan praktik PR. Media dalam kegiatan PR itu penting bila dikaitkan dengan sumber informasi yang dipandang terpercaya oleh khalayak.

Media massa menjadi penting bagi kegiatan dan program PR lantaran media massa memang memiliki kekuatan. Bukan sekedar mampu menyampaikan pesan kepada jutaan khalayak sekaligus. Tetapi lebih karena media menjalankan fungsi mendidik, memengaruhi, menginformasikan, dan menghibur. Dengan fungsi seperti itu maka media massa memiliki potensi untuk membangkitkan kesadaran, mengubah sikap pendapat dan perilaku, mendorong tindakan dan ada juga yang menyebutkan bahwa media massa bila membantu kita merumuskan cara memandang dunia.

Dengan kekuatan dan kemampuan yang dimilikinya, maka peran media tak bisa diabaikan begitu saja dalam program dan kegiatan PR. Dalam banyak perencanaan program atau kegiatan PR, media massa merupakan salah satu aspek yang diperhitungkan dan dipertimbangkan oleh perencana. Berbagai organisasi

- b. Memperoleh tempat dalam pemberitaan media yang obyektif, wajar dan berimbang mengenai hal-hal yang menguntungkan organisasi.
- c. Memperoleh umpan balik mengenai upaya dan kegiatan organisasi.
- d. Melengkapi data bagi pimpinan organisasi untuk keperluan kebijaksanaan.
- e. Mewujudkan hubungan yang stabil dan berkelanjutan yang dilandasi saling percaya dan menghormati.

2. Fungsi *Media Relations*

Mengutip pendapat John Vivian, Bintang Fajar Timur menyatakan bahwa *media relations* adalah bagian dari *publik relations* yang memiliki fungsi dan tanggung jawab fungsional. *Pertama*, relasi eksternal, bentuk relasi ini mengoptimalkan komunikasi dengan pihak-pihak di luar perusahaan. Pihak-pihak inilah yang nanti menjadi acuan seberapa kuat citra perusahaan di luar. *Stakeholder*, konsumen, pemerintah, dan sebagainya adalah pihak yang bisa membentuk opini publik terhadap perusahaan.

Kedua, relasi internal, komunikasi ini dilakukan untuk menjaga hubungan yang harmonis dan dinamis dengan melibatkan pihak internal sendiri. Sebut saja para karyawan, manajer, pemegang saham dan kelompok dalam yang berada dalam lingkup perusahaan. Mereka semua adalah yang memegang jalannya roda perusahaan. *Ketiga*, relasi media, relasi ini dijalin perusahaan yang melakukan komunikasi dengan pihak media massa. Hubungan ini harus dibina agar tidak ada *misscommunication*. Perusahaan perlu berelasi dengan media dalam mencari dan memberikan informasi guna

ikhtiar untuk memberikan pelayanan sebaik-baiknya pada awak media massa hanya bisa dilakukan bila memahami dengan baik dunia media massa.

Rasa keingintahuan publik, yang biasanya terkait dengan nilai berita yang dikandung suatu peristiwa, menjadi salah satu pedoman penting bagi praktisi *Publik relations* dalam menjalankan tugasnya. Pada dasarnya, *Publik Relations* bekerja menjembatani tiga pihak sekaligus yakni media massa, organisasi tempatnya bekerja, dan publik organisasi tersebut. *Publik Relations* menjadi gatekeeper informasi yang menghubungkan organisasi dengan publiknya, namun dengan menggunakan media massa.

Ada tiga kepentingan dari tiga pihak yang berbeda dilayani *Publik Relations*. Namun dari tiga kepentingan yang berbeda tersebut, pemenuhan kepentingan dan kebutuhan media massa akan bisa memenuhi kepentingan dua pihak lainnya yakni organisasi-organisasi dan publik. Disinilah letak strategi peran *Publik Relations* dalam menjalin komunikasi yang harmonis antara organisasi dengan publiknya.

Namun demikian, tidak berarti seseorang *Publik Relations* harus memandang media massa sebagai alat. Sebuah alat hanya akan dipergunakan bila diperlukan. Karena itu, media massa bukanlah alat melainkan mitra kerja. Selain mitra, keberadaannya akan terus diperlukan selama organisasi ada. Ini sejalan dengan watak kegiatan *Publik Relations* yang akan terus berjalan secara siklikal sepanjang organisasi ada.

dikutip Iwan Awaluddin Yusuf dalam tulisanya “Pentingnya *Media Relations* bagi Sebuah Lembaga”,ada beberapa hal penting yang perlu diketahui *media relations* sebelum berhubungan dengan media massa:

- a) *The editorial policy*, yaitu kebijakan redaksional, yang menyangkut visi dan misi media, isi dan bentuk media yang diterbitkan.
- b) *Frequency of publication*, yaitu harian, mingguan, dwi-mingguan, seminggu dua kali, bulanan, triwulanan, tahunan, atau juga edisi khusus momen tertentu.
- c) *Copy date*, yaitu batas waktu dan tanggal pemasokan berita ke media massa, termasuk untuk isu berita mendatang. Tergantung frekuensi dan proses pencetakan.
- d) *Printing process*, yaitu jenis percetakan media massa yang digunakan seperti *letterpress (relief)*, *photogravure (intaglio)*, *lithography (planografi)*, *flexography*, *silk screen (stencil)*, *offsetlitho* atau cetak jarak jauh yang kini mulai populer di berbagai belahan dunia.
- e) *Circulationsarea*, yaitu daerah sirkulasinya, mencakup internasional, nasional, regional, kota, pinggiran kota dan sebagainya. Pada aspek lain juga pertimbangan tirasnya.
- f) *Readership profile*, yaitu bagaimana karakteristik/profil orang-orang yang membaca media itu, dilihat dari kelompok umur, jenis kelamin, tingkat sosial, profesi, hobi dan minat, kebangsaan, kelompok etnis, agama dan politik.

dapat dicapai hanya berdasarkan kemampuan yang ada pada lembaga itu saja. Di samping itu perlu adanya pengertian, penerimaan dan keikutsertaan publiknya. Yang dimaksud dengan publik adalah intern maupun ekstern. Adanya unit kehumasan pada setiap instansi pemerintah merupakan suatu keharusan fungsional dalam rangka penyebaran tentang aktivitas instansi tersebut baik ke dalam maupun ke luar yaitu kepada masyarakat pada umumnya.

1. Kedudukan Humas dalam Lembaga Pemerintah

Mengenai kedudukan humas dalam lembaga pemerintah Cultip dan Center, dalam bukunya *Effective Publik Speaking* mengatakan bahwa idealnya humas itu dimasukan dalam staf inti, langsung berada di bawah pimpinan atau top manajer, supaya lebih mampu dalam menjalankan tugasnya. Dengan posisi itu, humas dapat mengetahui langsung latar belakang dari sesuatu keputusan yang diambil oleh pimpinan lembaga, sehingga humas langsung mendapat bahan informasi untuk disampaikan kepada publik yang bersangkutan. Jadi idealnya .humas itu berfungsi sebagai saluran langsung dari lingkungan dimana terjadinya proses pengambilan keputusan yang dibuat itu dipahami dan diterima. Selain itu humas juga bertugas menampung suara-suara atau tanggapan masyarakat mengenai kebijakan dan tindakan-tindakan yang diambil oleh instansi atau lembaga yang bersangkutan.

Humas pemerintah merupakan subsistem dari sistem penerangan secara keseluruhan dan merupakan bagian dari organisasi sesuatu departemen/lembaga nondepartemen yang memainkan peran yang cukup penting. Dalam melaksanakan peran dan fungsinya, humas tidak terlepas dari

1. Citra bayangan yaitu citra yang dianut orang dalam atau anggota organisasi/lembaga mengenai anggapan/pandangan pihak luar terhadap organisasinya. Citra ini cenderung terlalu positif, karena kita biasa membayangkan hal yang serba hebat mengenai diri kita dan berfikir orang lain juga berfikir sama seperti yang kita pikirkan.
2. Citra harapan merupakan suatu citra yang diinginkan oleh lembaga /organisasi .citra ini tidak sama dengan citra sebenarnya. Citra harapan biasanya dirumuskan dan diperjuangkan untuk menyambut sesuatu yang relative baru,yakni ketika khalayak belum memiliki informasi yang memadai.
3. Citra perusahaan/lembaga, merupakan citra suatu organisasi/lembaga secara keseluruhan,jadi bukan citra atas produk/jasa saja melainkan sejarah atau riwayat hidup perusahaan yang gemilang, keberhasilan-keberhasilan yang pernah dicapai, reputasi pencipta lapangan kerja yang besar dan sebagainya.
4. Citra majemuk, yaitu sejumlah individu, kantor cabang atau perwakilan perusahaan lainnya memiliki perangai dan perilaku tersendiri sehingga secara sengaja atau tidak mereka dapat membentuk citra yang belum tentu sesuai dengan citra organisasi/lembaga secara keseluruhan.

E. Teori Humas *Model Two way symmetrical*

Dalam kaitanya dengan kegiatan yang dijalankan oleh kedua belah pihak yaitu humas dan media, James Grunig memaparkan model humas yaitu mengenai model humas yaitu model *two way symmetrical* sebagai bentuk pendekatan yang

2. Ketergantungan dan pembinaan hubungan tersebut memunculkan kurangnya konflik, perjuangan dan saling berbagi misi
3. Adanya keterbukaan, saling percaya dan saling memahami
4. Konsep kunci mengenai negosiasi, kolaborasi dan mediasi
5. Perlu di kembangkan suatu aturan bagi proses dan strategi

Pemahaman tersebut dapat disimpulkan bahwa komunikasi yang harmonis antara *publik relations* dan publiknya akan berjalan baik jika didukung dengan komunikasi yang jujur untuk memperoleh kredibilitas, keterbukaan dan konsisten terhadap langkah yang diambil untuk memperoleh keyakinan orang lain.

Komunikasi yang dilakukan dalam teori model ini berfungsi sebagai alat negosiasi dan kompromi agar kedua belah pihak merasa saling diuntungkan dan terjalin hubungan yang baik. Organisasi benar-benar memperhatikan kepentingan publiknya. Lebih khusus, manajer senior mungkin mengubah pengetahuannya, bagaimana ia merasa dan cara organisasi bertindak sebagai hasil komunikasi yang simetris. Dalam teori permainan, organisasi menerapkan “ *Positive sum game; both your organization and publics involved can win as a result of negotiation and compromise* (organisasi dan publik dapat sama-sama “menang” sebagai hasil negosiasi dan kompromi).²²

²²Rachmat Kriyantono, *Teknik Praktis Riset Komunikasi: Disertai Contoh Praktis Riset Media, Public Relations, Advertising, Komunikasi Organisasi, Komunikasi Pemasaran*. (Jakarta: Kencana, 2006) hlm.296-297